



direction des services
départementaux
de l'éducation nationale
Charente



Compte-rendu

Réunion du Conseil d'école 3ème trimestre

Date du conseil d'école : **Lundi 27 juin 2022 18 h 00**

PARTICIPANTS :

Fonction	NOM Prénom	présent	excusé	absent
Président (e)	Mme Durand Christelle	x		
I.E.N. ou représentant	M Arnoux		x	
Maire ou représentant	M Veaux, Maire de Sers		x	
	M Hureau, Maire de Vouzan	x		
	Mme Duteil (Restauration scolaire Sers)	x		
SIVOS	M Mahéroul (Président SIVOS)	x		
	Mme Brocheton (Vice-Présidente SIVOS)	x		
Enseignants	Mme Seguin Sarah	x		
	Mme Duong Vinh Cécile	x		
	Mme Jossand Emilie	x		
	Mme Bailly Chloé	x		
	Mme Souchaud Julie	x		
	Mme Buissonaud Aude		x	
	M Lacheze Laurent		x	
Parents d'élèves	Mme Martinez Pauline (Titulaire)	x		
	Mme Dulac Elodie (Titulaire)	x		
	Mme Lacourarie Marion (Titulaire)	x		
	M Magnon Patrick (Titulaire)	x		
	Mme Mathieux Aurélie (Titulaire)	x		
	Mme Hélias (Titulaire)			x
	Mme Trillaud Emilie (Suppléante)	x		
	Mme Thibault Carine (Suppléante)	x		
	M Deblaise Michaël (Suppléant)	x		
	Mme Moinet Sabrina (Suppléant)			x
	Mme Germain Barbara (Suppléante)			x
Invités	M Dupré Fabien	x		
	Mme Souc Coralie	x		
	Mme Desplat Laurence	x		
DDEN	M Body Jean-Marie			x
Membres du RASED				

Circonscription
Angoulême
Sud

Ecole

**Regroupement
pédagogique
Intercommunal
des écoles de
Sers et de
Vouzan**

Adresse : le bourg 16410 Vouzan

Tél.: 05 45 24 96 88

Mél. : ce.0160223F@ac-poitiers.fr

ORDRE DU JOUR :

- 1- Rectification et approbation du dernier procès-verbal du conseil d'école n°2 du mardi 1 mars 2022.
- 2- Inscriptions, présentation de la nouvelle équipe enseignante, répartition et accueil des familles et enfants pour l'année scolaire 2022/2023.
- 3- Travaux effectués dans les écoles
- 4- Hygiène et sécurité : exercices d'évacuation incendie et PPMS
- 5- Projet en cours pour l'année scolaire 2021/2022
- 6- Questions diverses

Approbation du dernier procès-verbal du conseil d'école n°2 du mardi 1 mars 2022.

A la demande de Monsieur Mahéroul, président du SIVOS, rectification du compte rendu du conseil d'école n°2 :

L'équipe pédagogique demande si une aide financière est envisageable pour les familles résidant à Sers. Monsieur Mahéroul indique qu'une réunion est prévue pour en discuter.

Remplacé par

Une demande d'Action Sociale en faveur des familles en difficultés financières pourra être réalisée auprès des mairies de résidence.

En conséquence avec l'accord de Monsieur le Maire de Sers, chaque demande pour les familles résidant sur la Commune de Sers pourra faire l'objet d'une aide en fonction du quotient familial.

Voté à l'unanimité.

Evolution des effectifs sur le RPI / Inscriptions et accueil des familles et enfants

• Les équipes pédagogiques de Sers et Vouzan vont connaître quelques petits changements à la rentrée prochaine. En ce qui concerne l'école de Sers, Mme Bailly repasse à temps complet ce qui implique le départ de Mme Buissonneaud. L'école de Vouzan accueillera Monsieur Dupré qui prendra en charge la classe de CM1-CM2 à 75%. Madame Durand suite la validation de sa certification au CAFIPEMF sera à 50% sur sa classe et 50% à l'INSPE et prendra en charge la direction de l'Ecole de Vouzan. Elle sera secondée par Madame Seguin les jours où elle ne sera pas présente sur l'école. Pour le moment, nous sommes en attente de la nomination de la ou les personnes qui compléteront le 50% de Madame Durand et le 75% de Monsieur Dupré.

L'équipe de Sers remercie grandement Aude Buissonneaud qui ne sera plus avec elle l'année prochaine. Merci beaucoup à Aude pour son investissement dans l'école durant toutes ces années. En espérant la revoir vite !

- Effectifs au 27 juin 2022 sur le RPI pour la rentrée 2022/2023

PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
15 14 PS effectifs (en attente d'une	17	16 (2 arrivées)	22 CP (2 arrivées, 3 radiations)	14	19	21	23

inscription + 1 PS qui finalement va ailleurs)							
24 15 PS – 9 MS	24 8 MS – 16 GS	22 CP	25 14 CE1 - 11 CE2	25 8 CE2 - 17 CM1	27 4 CM1 - 23 CM2		

Ecole de Vouzan : Un élève est inscrit en CE1 depuis le 2 mai 2022. Deux inscriptions seront effectives à la rentrée 2022 : 1CE2 et 1 CM2.

Total effectif Vouzan pour la rentrée 2022-2023 : 77 élèves

Ecole de Sers :

Accueil d'une petite ukrainienne en GS durant la dernière semaine avant les vacances de printemps.

Total effectif Sers pour la rentrée 2022-2023 : 70 élèves

Les familles dont les enfants rentreront en CE1 à Vouzan à la rentrée 2022, seront averties via le cahier de liaison de leur enfant d'une réunion d'informations qui aura lieu le lundi 4 juillet 2022 à 19h30 à l'école de Vouzan. Une présentation de l'école et du fonctionnement de celle-ci sera faite.

Toutes les familles de PS ont été reçues afin de finaliser les inscriptions et visiter l'école. Un moment d'accueil en classe a été proposé.

Un stage de réussite est proposé, cette année, pour les élèves les plus en difficultés du 22 au 26 août 2022 de 9h à 12h à l'école de Vouzan.

Travaux effectués dans les écoles

• Ecole de Vouzan

- Porte du préfa et la porte de la classe des CE2 : huilées pour éviter les grincements. L'opération sera renouvelée cet été.
- Porte de la classe des CM1-CM2 (serrure 4 points) : devis en attente + porte d'entrée. La porte va être changée cet été.
- Une solution est envisagée afin d'éviter l'accès des ballons sur la toiture du cagibi. Un grillage devrait être installé cet été.
- Cagibi entretenu : plafond. Une solution va être envisagée cet été.
- Des détecteurs de CO2 ont été placés dans chacune des classes pour une évaluation de 2 semaines. Après l'exploitation des résultats, la Mairie a équipé chaque classe et la cantine d'appareil afin de mesurer le taux de CO2 présent.

• Ecole de Sers

Des travaux d'entretien ont été réalisés. Toujours une grande réactivité dans l'intervention pour les demandes de travaux.

Les deux écoles remercient les 2 mairies pour l'ensemble des travaux effectués.

Hygiène et sécurité : Protocole sanitaire, exercices d'évacuation incendie, PPMS

• Protocole sanitaire

Petit rappel, si cas COVID au sein de l'établissement. Test (auto-test, PCR ou antigénique) obligatoire à Jour 2 et masque conseillé pendant une semaine à partir du CP.

Les représentants légaux se voient remettre l'autotest gratuitement en pharmacie sur présentation du

courrier remis par l'école.

- Ecole de Vouzan

Un exercice du plan particulier de mise en sécurité

Maintenant que la cantine est opérationnelle, un exercice de confinement aura lieu dans la semaine du 4 au 7 juillet 2022.

- Ecole de Sers

Un exercice d'alerte incendie

Le deuxième exercice incendie de l'année a eu lieu le mardi 7 juin à 12h40. L'exercice s'est passé pour la première fois durant la pause méridienne au restaurant scolaire. Tout s'est parfaitement déroulé. Les enfants ont très bien réagi et ont été réactifs. L'évacuation s'est faite en 30 secondes et avec l'appel en 1 min 04. Il n'a pas été possible de réenclencher l'alarme après l'alerte. De ce fait, lorsque les cantonniers sont intervenus pour remettre en ordre le système d'alarme le lundi 13 juin, l'alarme s'est de nouveau déclenchée à 10h30. Celle-ci a été entendue de la cour de récréation et de l'école. Les enfants ont donc réagi comme lors d'un exercice et ont évacué. Tout s'est de nouveau bien déroulé. L'alarme est de nouveau opérationnelle.

Un PPMS attentat-intrusion a été réalisé le 19 mai. Le scénario choisi a été la fuite. Tout s'est très bien réalisé. Les enfants ont été réactifs et silencieux. Le repli a pris 2 minutes.

Orientations budgétaires allouées aux écoles par le SIVOS

Présentation du budget alloué aux écoles par le SIVOS.

- Ecole de Vouzan

Fonctionnement : Une allocation de 60€ par enfant sur la base des effectifs à la rentrée 2021 soit 76 élèves. A cette somme, il faut déduire le coût de l'application « ENT One » soit 132€.

Ce qui représente la somme de 4 428€ qui sera répartie sur les 4 postes suivants : classe de CM1-CM2, classe de CE2-CM1, classe de CE1-CE2 et direction + matériel collectif.

Investissement :

Achat de meubles : 1 000€

Sortie château des énigmes : 250€ pour le transport

Sortie classe découverte 2 jours Paris : 2 000€ sous la forme d'une subvention

Projet Classe Orchestre : 1 200€

Nautilus : Ecole de SERS et Vouzan, 2 classes, 1 818€90. Pas de créneau pour la classe MS-GS pour l'année scolaire 2022-2023.

- Ecole de Sers

Ont été demandées pour l'année 2022 au SIVOS :

Fonctionnement :

Une allocation de 60€ par enfant sur la base des effectifs à la rentrée 2021 soit 66 élèves. Ce qui représente la somme de 3960€. Cette somme a été répartie en 1000€ pour chaque classe et 960€ pour les dépenses collectives.

Investissement :

Ont été demandés pour l'année 2022 au SIVOS

Investissement :

- Constructions géométriques géantes pour 155,28€ (Budget fonctionnement)
 - Ordinateur portable de direction pour 649,90€
 - Bancs avec dossier pour la classe de PS-MS pour 413€
 - Vélos pour 378,90€
 - Ballons pour 69,20€ (Budget fonctionnement)
- TOTAL : 1666,28 €

A été alloué un budget de 1000€ :

- Achat d'un ordinateur portable de direction : 649,90€
- Achat de 2 bancs avec dossiers pour la classe de PS-MS : 350€

Transport pour sorties :

Budget de 1 175 € (a déjà été payée la sortie au château des énigmes pour 559,86€ - + 200€ de la classe des CM1-CM2 pour un total de 759,86€ -, la rencontre avec les CE1-CE2 du mardi 28 juin de 49,17€).

Projet en cours pour l'année scolaire 2021/2022

- Ecole de Vouzan

■ **QuotiChess** : les deux classes ont poursuivi durant l'année scolaire les parties d'échecs avec QuotiChess sur Twitter avec différentes classes. Une partie sur Lichess entre les deux classes est prévue la dernière semaine de l'année.

■ **Printemps des poètes** : (du 12 au 28 mars)

Les trois classes ont participé au printemps des poètes.

Les CE2-CM1 et les CM1-CM2 ont travaillé et créé des calligrammes.

■ **Semaine de la presse** : (du 21 au 25 mars)

Les classes de CE1-CE2 et CE2-CM1 se sont inscrites à la semaine de la presse. Nous avons reçu des exemplaires que les élèves ont pu feuilleter. Nous avons participé à un direct sur l'information « Salut l'info » sur le thème de « Qu'est-ce que l'information ? ».

Le projet de l'élaboration d'un journal est poursuivi l'année prochaine.

Par ailleurs, la classe de CE1-CE2 a publié dans le journal des Twittclasses via Twitter, un article sur le thème des échecs. Ils ont rédigé un autre article sur la thématique des poules.

■ **Semaine des maths** : (du 7 au 11 mars)

Les classes de CE1-CE2 et CE2-CM1 ont participé au jeu Mathenscene avec différentes énigmes et challenges mathématiques à réaliser en équipes afin de gagner le challenge final.

■ **Ateliers projet** : les trois enseignantes font un échange de service en proposant chacune une activité différente, en alternant l'activité chaque semaine : Mme Durand propose une initiation au jeu du bridge, Mme Seguin des activités sur le thème du yoga et de la relaxation et Mme Duong Vinh sur les arts plastiques.

■ **Orchestre à l'école** : les élèves faisant partie du projet OAE ont poursuivi leur apprentissage d'un instrument de musique avec les professeurs du Conservatoire, à raison d'une heure par semaine. Les trois classes de l'école ont bénéficié également de dix séances chacune avec deux intervenants, Camille PIZON et Paul, le professeur d'accordéon, pour faire de la musique et des danses traditionnelles.

■ **Fête de l'école** : Pour clore les différents apprentissages de cette année, les élèves proposent une représentation des morceaux, chants et danses qu'ils ont appris au cours de l'année, le mardi 5 juillet de 18h à 19h, lors d'une petite guinguette, qui sera suivie de la kermesse de l'école, organisée par l'association des parents d'élèves.

■ **La fête du court métrage** : (du 16/03 au 23/03)

Les trois classes ont participé à la fête du court métrage sur les thèmes de la nature, l'environnement et l'écologie.

■ **Le poulailler** :

Les élèves, à tour de rôle, continuent de s'occuper de la poule et de ramasser les œufs. Le projet du jardin pédagogique est reconduit à l'année prochaine.

■ **Natation** : les élèves de CE2-CM1 ont validé soit leur Pass-nautique (certificat d'aisance aquatique) soit leur ASNS (attestation du savoir nager en sécurité), compétence inscrite au LSU.

■ La classe de CE2-CM1 a bénéficié d'une intervention de l'OCCE sur des jeux coopératifs ainsi que deux séances avec le grand Angoulême sur le thème des produits ménagers dangereux.

■ **Apprendre à porter secours** :

Les trois classes ont bénéficié d'une intervention des deux infirmières de Vouzan de 2h par classe pour apprendre les bases du secourisme. Ils ont joué par groupes des mises en situation pour apprendre à mettre en pratique les premiers gestes et réflexes de secourisme. Les interventions se sont très bien passées et seront reconduites l'année prochaine. Un diplôme a été remis à chaque élève.

■ **Voyage à Paris**

Les deux classes de CE1-CE2 et de CE2-CM1 sont parties deux jours à Paris, et ont visité la Tour Eiffel ainsi que le château et les jardins de Versailles. Des visites guidées ont permis aux enfants de découvrir ces lieux de notre riche patrimoine. Le séjour s'est très bien déroulé, les enfants et les enseignantes sont ravies de cette belle expérience !

■ **Festival du livre jeunesse de Ruelle** : La classe de CE1-CE2 a eu la chance de recevoir au sein de la classe l'illustratrice Mathilde Bourgon. Elle a initié les élèves à la technique du Pop-up.

■ **Sorties CM1-CM2** : 2 sorties annulées en février : Musée du papier sur l'art musulman et visite de la Galerie Palenque du collège de Villebois, à cause d'un nouveau protocole Covid nous déconseillant de sortir en milieu public.

Cette 1ère exposition du collège présentait le travail "Collage au collège", œuvres des collégiens et des CM d'écoles du secteur, à la manière de Roger Feghalli, artiste libanais en résidence à Angoulême. Nous avons travaillé en arts plastiques sur ces projets de collage.

Malheureusement, la seconde exposition (œuvres du FRAC), étant trop complexe pour les CM1-CM2, la classe ne s'y est pas rendue.

Par contre, lors de la visite du collège, le 20 juin, ils ont découvert la dernière exposition (musique techno et mise en scène visuelle).

■ **Ecole et cinéma** : Les classes de CE2-CM1 et CM1-CM2, ont pu visionner au Mégarama Édouard aux mains d'argent de Tim Burton. En classe, un travail sur les différences et la tolérance ainsi que sur Tim Burton a été mené. En classe de CM1-CM2, 3 autres films du même réalisateur, ont été visionnés Miss Peregrin et les enfants particuliers et Alice aux Pays de Merveilles.

La classe de CE1-CE2, a pu visionner au Mégarama Jiburo du réalisateur Lee Jung-Hyang. Un travail en amont a été réalisé autour de la lecture de différentes affiches du film puis au retour, les enfants ont choisi un passage du film et produit un écrit relatant le passage choisi.

■ **Sortie Château des énigmes** : Impossibilité administrative de se joindre avec les collègues de Vouzan de CE1-CE2 et CE2-CM1 pour aller à Paris. Afin de faire un lien entre les écoles du RPI, l'idée de partir avec les élèves de Sers a semblé cohérente ; le site propose des sorties adaptées à tous les niveaux. De plus, il y a une pénurie de bus, donc la classe CM1-CM2 profite du bus réservé par Sers qui n'était pas plein.

Le remplacement de Monsieur Armenio étant au début, renouvelé de 15 jours en 15 jours, puis de mois en mois, il était compliqué de prévoir les activités à l'avance.

■ **Rencontre GS-CP / CE1-CE2** : Afin de créer une liaison entre les classes de mesdames Bailly et Durand. L'école de Vouzan accueillera les GS-CP de Sers, mardi 28 juin après-midi. Tout au long de l'après-midi, les enfants des 2 classes seront répartis dans 7 équipes et auront la possibilité de participer à différents ateliers (Blue Bot, lecture, Défis mathématiques, Arts-plastiques, Echecs, Défis sciences, EPS. Cette 1/2 journée, permettra aux futurs CE1 de découvrir leur nouvelle école.

■ **Twoulipo** : Pour cette fin d'année scolaire, Twoulipo lance 2 défis production écrite. Les enfants participent toujours avec autant d'enthousiasme.

■ **Chasse aux oeufs** : Une chasse aux œufs avant les vacances de Printemps a été organisée sous la forme d'un escape game. Le code secret a été trouvé et les enfants ont pu déguster les nombreux chocolats présents.

■ **Fin d'année** : L'ensemble des classes de l'école se rendra à l'Accroparc de Soyaux. Un pique-nique sera préparé par Séverine et Alain. Si la météo ne permet pas la sortie de fin d'année, une situation de replis a été envisagée au cinéma le Mégarama de Soyaux. L'ensemble des activités est financé par la Mairie de Vouzan.

- Ecole de Sers

■ Participation à la fête du court métrage

■ **Semaine de la maternelle du 11 au 15 avril** : Les parents ont été conviés lors de cette semaine pour créer des fresques collectives avec les enfants sur le thème des contes. Ont été réalisées plusieurs fresques qui étaient affichées lors de l'exposition de fin d'année : Blanche-Neige, les trois petits cochons, le Petit Chaperon rouge, le Chat botté, un ogre, une poule rousse, un loup, une chèvre, la maison de Hansel et Gretel, le bonhomme en pain d'épices, Boucle d'Or. Lors de cette semaine, les futurs PS ont été invités à partager un moment de classe. Certains enfants n'ayant pas pu venir durant cette semaine sont venus lors du mois de juin.

■ **Classe dehors** : continuation des classes dehors pour les 3 classes sur des demi-journées. Classe dehors collective avec les 3 classes le jeudi 2 juin où nous sommes sortis en randonnée dans la vallée des Fontenelles. Les CP ont lu des histoires aux enfants, les PS-MS ont récolté des trésors. Les MS-GS ont fait flotter leurs bateaux qu'ils avaient préalablement construits. Les GS-CP ont aussi réalisé un dessin d'observation de paysage, un atelier de mathématiques et regardé ce qui flottait et coulait. La journée fut très agréable, la météo étant avec nous.

Le mardi 24 mai, la classe de GS-CP a aussi fait classe dehors. Deux classes : les GS-CP et les CP-CE1 de l'école de Balzac les ont rejoints pour découvrir Sers. Au programme, randonnée pour découvrir les traces préhistoriques, lecture dans les cavernes, jeux mathématiques, atelier philo. Les enfants étaient très heureux. La matinée a été filmée par les services de Canopé.

■ **Fête de l'école** : Le vendredi 24 juin, a eu lieu notre exposition de fin d'année. L'exposition s'est très bien déroulée. Cela a permis de discuter d'une autre manière avec les parents. Les enfants étaient très contents de montrer leurs réalisations.

■ **Défis math** : La classe de MS-GS a continué son défi maths organisé par l'OCCE. Durant cette période, il fallait créer un défi qui a été envoyé à d'autres écoles. Nous avons reçu des défis des écoles de la ferme des Valettes d'Angoulême, de Genouillac et de Villefagnan. Nous avons reçu la réponse de l'école de Villefagnan concernant notre défi. Nous sommes en train de réaliser les défis reçus et d'envoyer les réponses aux écoles.

■ **Sortie Château des énigmes** : Le vendredi 1er juillet, toute l'école se rendra au Château des Enigmes. Le départ se fera à 8h et le retour à 17h. La classe de CM1-CM2 nous accompagnera.

- **Fin d'année** : Le jeudi 7 juillet, jour de la fin des classes, nous ferons un pique-nique dans l'école.
- **Pour l'année prochaine** : Pour l'année prochaine : projet autour de l'art et du graphisme.
 - Inscription de la classe PS-MS aux PEAC "Autour du papier" mis en place par le Grand-Angoulême et l'école d'arts. L'école est en attente d'une réponse.
 - Peut-être sortie le 16 septembre à Lessac au Domaine de Boisbuchet pour la journée des enfants du patrimoine pour les MS-GS

Questions diverses

Pourquoi la sortie à l'aquarium de La Rochelle initialement prévue pour les CM1 CM2 a-t-elle été annulée ? C'est d'autant plus dommage que certains enfants de cette classe n'ont jamais eu ni séjour à la neige ou ailleurs, ni cycle piscine, ni sortie théâtre.

Sortie à la Rochelle prévue pour décembre : annulée car remplacement de dernière minute et à cause du protocole Covid ; en effet, en cas de cas positif dans la classe ou de cas contacts, nous aurions dû annuler le voyage et le transport ne pouvait pas être remboursé. M. Arménio en a informé les familles par courrier par le biais du cahier de liaison.

Fin du conseil d'école : 19h45